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嘉義縣翁章梁縣長帶領嘉義縣政府相關的處長們和面臨轉型的企業主們共27 位，於5 月6 日上午分批抵達

新竹科學園區，分享他們的想法及規劃，期許在起步的同時，能將科學園區未來各層面的建構做到更完

善。訪賓們對於在地發展科學園區充滿了期待。在竹科內環境建置的項目等，翁縣長提出疑問，想了解這

些設施規劃是自開始便規劃好，或是於後續才陸續擴充？針對此疑問，陳淑珠副局長答道：竹科是依據科

學園區管理條例設置，當年科技部吸引海外學人歸國創業時，可以不需煩惱繁擾的行政程序而奔走在相關

的行政單位，而科管局「單一窗口」的設置是最有效率的方式。竹科打造生產、生活、生態的園區，可以

安心進住，有汙水處理廠、空氣品質監測等完善設施。園區的眷舍、單身宿舍可讓約3000 多人入住，進而

吸引工商、餐飲服務，帶動周邊經濟發展。

陳副局長更強調，現在竹科面臨轉型，以由硬轉軟為目標。竹科目前以ICT 為最大產業，在人類越來越長

壽後，需思考如何結合ICT 以及Bio，如何將原製作晶片轉至醫療產業應用，以往科技產業都是以OEM、

ODM 為主，未來更要思考如何直接運用在終端產品。而嘉義科學園區可朝向5G 產業思考，要著力於研發

人力的引進、交通、生活機能和教育環境的規劃等。園區的永續發展需引進旗艦企業，進而其上下游周邊

產業便會進駐，達到持續效應，形成一個完整的產業聚落(cluster)。

互贈禮品以表感謝之意。嘉義縣翁章梁縣長( 左3)、科管局陳淑珠副局長( 右3)、科管局傅金門副局長( 右2)

園區
要聞

目
前全球產業鏈面臨重整，嘉義縣具備了土地充裕、高鐵行經之優

勢；中央政府於2021 年1 月拍版籌畫「嘉義科學園區」。針對嘉

義科學園區設點的取決，嘉義縣府提供了4 處台糖地候選場址供中央做

最後的裁決，四個場址分別是候選一：太保市668 公頃，候選二：太保

市370 公頃（原交大分校預定地），候選三：鹿草鄉406 公頃；候選四：

義竹鄉695 公頃，候選場址都是台糖地，不必徵收私人地， 取得容

易，避免阻力，加速開發作業。一旦確認設立地點，「嘉義科學園區」

可望在3 年後完成整地，提供廠商進駐建廠，嘉縣將朝「農工大縣」目

標大步邁進。
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